



Penalty box

Krems prison yard

Client/Bauherr

BIG - Bundesimmobiliengesellschaft mbH, trafo.K

Architect/Architekt

GABU Heindl Architektur
Schottenfeldgasse 72/2/8
A-1070 Wien
www.gabuheindl.at

Project team/Mitarbeiter

GABU Heindl, Daniel Ehrl

Author/Autor

Johannes Bühlbecker, IAKS

Photographs/Fotos

GABU Heindl Architektur

Start of construction/Baubeginn

2010

Commissioning/Inbetriebnahme

2011

Sports space/Sportfläche

220 m²



The prison of the Austrian municipality of Krems dates back to 1935 and is a listed monument. This is where people who have to serve sentences of a maximum of 18 months are incarcerated. Gabu Heindl Architektur won the competition to redesign the prison yard in 2010, which was re-opened in 2011.

The designers wanted to bring a little greenery into the grey and narrow yard and into prisoners' lives. Reserved for male prisoners, the yard measuring 22

x 13 m is noticeably smaller than a children's football pitch and has dangerous projecting corners. It gets very little sunshine and no natural grass can grow here.

Nevertheless, the designers wanted to create a sports space suitable for varied uses – with functional problems but also with new opportunities. The confined spatial conditions have been overcome by deliberately highlighting them. The yard has been functionally redesigned with the obvious choice of artificial turf. Where

Strafraumgrenze

Innenhof der Justizanstalt Krems

Das Gefängnis der österreichischen Stadt Krems stammt aus dem Jahr 1935 und steht unter Denkmalschutz. Hier werden Menschen untergebracht, die zu maximal 18 Monaten Haft verurteilt worden sind. GABU Heindl Architektur gewannen im Jahr 2010 den Wettbewerb zur Gestaltung des Gefängnishofes. 2011 wurde er neu eröffnet.

Den Planern ging es darum, etwas Grün in das Grau des engen Hofes und das Leben der Gefangenen zu bringen. Der Innenhof ist den männlichen Gefangenen vorbehalten. Er ist mit knapp 22 x 13 m deutlich kleiner als ein Minikicker-Spielfeld und bietet gefährliche Kanten. Hier scheint keine Sonne, also wächst hier auch kein Rasen.

Dennoch sollte hier ein möglichst vielfältig nutzbarer Sportplatz entstehen – mit sportfunktionalen Problemen, aber auch mit neuen Möglichkeiten. Die schwierigen Rahmenbedingungen wurden durch Betonung in ihr Gegenteil verkehrt. Der Hof wurde funktional und gestalterisch naheliegend mit Kunstrasen ausgelegt. Wo die Auslaufzonen fehlen, weil sich die Gebäudeaußenwände in den Weg stellen, wird der Belag als Prallschutz die Wand hoch gezogen. Wo Restflächen sind, werden diese zu Tribünen und der Kunstrasen zur Polsterware.

So entstand auf beengtem Raum ein vielseitiges Unikat mit Spielfeldern für Kleinfeldfußball, Basketball und Badminton sowie Aufenthaltsbereichen für Sportler und Zuschauer. Wo die Tribüne ist, scheint manchmal sogar die Sonne.



the building's outer walls encroach on the pitch, the turf surface is simply folded up the wall and serves as impact protection. Steps along the edge become a spectator terrace and the artificial turf cushioned seating.

In confined space, a unique multifunctional space has thus been created with pitches/courts for indoor football, basketball and badminton and standing/seating for users and spectators. The spectator terrace even occasionally catches the sun.